



JUEVES, 26 DE ENERO DE 2023



FINANZAS ECONOMÍA EMPRESAS OCIO GLOBOECONOMÍA AGRONEGOCIOS ANÁLISIS ASUNTOS LEGALES CAJA FUERTE INDICADORES INSIDE

TEMAS DE CONVERSACIÓN > DÓLAR RESERVAS DE GAS INFLACIÓN MANO DE OBRA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA LICENCIA DE PATERNIDAD LIQUIDEZ DEUDA SOL PERUANO



ENERGÍA

# Estos son los avances que han presentado los proyectos de Uchuva, Gorgón y Sinú

jueves, 26 de enero de 2023



Agregue a sus temas de interés

- Ecopetrol +
- Petrobras +

Se prevé que la primera entrega de gas de estos proyectos se dé antes de 2030, **Ecopetrol**, Petrobras, Anadarko Clean Energy y NG Energy son las compañías a cargo

**NATHALIA VARGAS**

Tras la polémica que se desató por las declaraciones de la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, durante el Foro Económico Mundial que se llevó a cabo la semana pasada, ha surgido el interrogante de cómo van los proyectos Uchuva-1, Gorgón-2 y Sinú-9, los cuales fueron citados por la funcionaria en la rueda de prensa que dio ayer con el objetivo de aclarar dudas sobre el estado de los contratos de hidrocarburos.

Durante su intervención, Vélez señaló que el documento que citó en Davos 'Balance de contratos de hidrocarburos y recursos disponibles para la Transición Energética Justa', incluye las reservas probadas y los recursos contingentes y prospectivos. Además, dijo que para los contingentes solo se tomaron tres proyectos de gas: Uchuva-1, Gorgón-2, y Sinú-9. Esto, debido a que se habrían reunido con las empresas petroleras para saber cómo pasar esos recursos a reservas.

**ARTÍCULO RELACIONADO**

**Reservas para ocho años y no otorgar nuevos contratos, los anuncios clave de Minminas**



Agregue a sus temas de interés

- Ecopetrol +
- Petrobras +

## LOS CONTRASTES



### Julio César Vera

Presidente de Xua Energy

"Uchuva y Gorgón están pendientes de definir en qué momento se podría tener el primer gas. Lo que ha dicho **Ecopetrol** es que hacia 2025 o 2026 se podría contar con el primer gas en Gorgón".



### Felipe Bayón

Presidente de **Ecopetrol**

"Los hallazgos de gas natural en el pozo exploratorio Uchuva-1 son una gran noticia para las más de 10 millones de familias colombianas que

"Ahí conocimos que lo más importante es el transporte de gas y ahí se necesitan señales regulatorias; así que eso lo hemos priorizado en el plan de trabajo con la Creg. Eso nos ha permitido definir la agenda y no nos estamos confiando en nada. Estamos diciendo que con ese panorama gasífero estamos tomando decisiones", detalló la líder de la cartera.

Uno de los proyectos que mencionó la Ministra de Minas en su polémico informe fue el de Uchuva-1, ubicado en la región Caribe a una profundidad de aguas aproximada de 837 metros, 32 kilómetros de la costa del municipio de Palomino del departamento de La Guajira. El pozo, donde se iniciaron operaciones de

millones de familias colombianas que hoy usan el gas en su vida diaria”.

perforación, es operado por Petrobras y hace parte del bloque Tayrona, donde **Ecopetrol** tiene 55,56% de participación.

Petroleras

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

Ecopetrol

Petrobras

Energía

Petroleras

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

Ecopetrol

Petrobras

Energía

Petroleras

Administre sus temas

Ecopetrol

Petrobras

Energía

## RADIOGRAFÍA DE LOS PROYECTOS PETROLEROS

Empresas responsables	Ubicación	Profundidad	Fecha prevista primera entrega
<b>Uchuva-1</b>	Costa Caribe	Más de <b>4.000 metros</b>	28 Antes de 2030
<b>Gorgón-2</b>	Sur del Caribe	Más de <b>4.000 metros</b>	28 2025-2026
<b>Sinú-9</b>	Córdoba	Más de <b>4.000 metros</b>	28 2026-2027

Fuente: Ministerio de Minas y Energía

Gráfico: LR-MN

Hasta el momento, las labores han derivado en el hallazgo de un nuevo yacimiento de gas en las aguas. “Una gran noticia para las más de 10 millones de familias colombianas que hoy usan el gas en su vida diaria”, celebró en su momento el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón.

Según informaron las empresas, para el hallazgo fue crucial el análisis de datos mediante soluciones tecnológicas en geología y geofísica. Ahora el objetivo es evaluar las dimensiones de la nueva acumulación de gas.

En cuanto al proyecto Gorgón-2, **Ecopetrol** confirmó la presencia de gas en aguas ultra profundas en el sur del Caribe colombiano, con una columna de agua de casi 2.400 metros, la más grande realizada en el país, y una profundidad total de más de 4.000 metros.

“Uchuva-1 y Gorgón-2 están pendientes de definir en qué momento se podría tener el primer gas y desarrollar pruebas para evaluar la potencialidad real que tienen. Lo que ha dicho **Ecopetrol** es que hacia 2025 o 2026 se podría tener el primer gas en Gorgón-2 y en Uchuva sería para 2026 y 2027” aseguró Julio Véra, expresidente de la Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos.

En cuanto al potencial de estos dos pozos, Vera considera que estaría “entre ocho y 10 terapies cúbicos de reserva”. Sin embargo, aún no se confirma la cifra exacta.

De acuerdo con el informe citado por la ministra, el bloque Sinú-9 podría abastecer la demanda nacional y hasta producir reservas para 2037. Además, según Vélez, si se tienen en cuenta los recursos prospectivos de este suministro se podría prolongar hasta 2042.

“Lo importante no solo es que haya gas, sino que haya una cantidad suficiente que permita viabilizar versiones que son grandes, porque cada pozo vale US\$360 millones perforarlos más las instalaciones marinas y en tierra. Se requiere una potencialidad muy grande que viabilice su desarrollo” agregó Vera.



GUARDAR

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

Administre sus temas



KIOSCO

Mas de 4.000 libros y revistas, en alianza con OverDrive

SUSCRÍBASE YA

TENDENCIAS

- 1 **BOLSAS**  
Dólar sigue en caída y el peso colombiano lidera revaluación entre países emergentes

---

- 2 **INDUSTRIA**  
Así fue la caída de Coltejer, la empresa centenaria que se fue quedando sin empleados

---

- 3 **ENERGÍA**  
¿Cuál es la diferencia en el cálculo de las reservas para que duren ocho o 30 años?

---

- 4 **BANCOS**  
Bogotá, Medellín y Cali, las ciudades con el mayor número de habitantes endeudados

---

- 5 **BOLSAS**  
¿Por qué el sol peruano mantiene fuerza en el mercado pese a la crisis sociopolítica?

---

- 6 **CONSTRUCCIÓN**  
América Latina, entre regiones que menos invierten en obras de infraestructura vial

MÁS DE EMPRESAS



CONSTRUCCIÓN | 24/01/2023

Incertidumbre por reforma pensional y altas tasas frenarán la construcción en 2023

A cierre de 2022, el porcentaje de unidades desistidas sobre el total de viviendas vendidas fue de 8,8%, cifra que podría aumentar



TECNOLOGÍA | 23/01/2023

Audifarma sufrió ataque cibernético y se suma a otras empresas que han sido víctimas

El gerente de la farmacéutica, Giovanni Mesa, indicó que deshabilitaron los servicios físicos y virtuales con la ayuda de expertos



INDUSTRIA | 25/01/2023

Colombiatex recibió más de 15.000 visitantes nacionales y extranjeros en su apertura

Esta feria le da inicio a la agenda de negocios para el Sistema Moda del continente, con la participación de compradores de Estados Unidos y Latam

MÁS EMPRESAS

MÁS DE LA REPÚBLICA



HACIENDA

Temor de recesión en Reino Unido por un déficit récord y una caída de la producción



BOLSAS

Colombia lanzó bono global con vencimiento en 2034 y monto de US\$2.200 millones



BOLSAS

El dólar sigue en caída y cerró a \$4.546,12, con \$4,9 menos frente a la TRM del día



LEGISLACIÓN

El Gobierno de Petro lanzó un plan para impulsar y consolidar la contratación estatal



DEPORTES

Estas son las cifras que ha dejado la carrera de Nairo Quintana dentro y fuera de las pistas



SALUD

"Iniciamos a hacer brigadas para migrantes que no tienen acceso al sistema de salud"



© 2023, Editorial La  
República S.A.S. Todos los

### TODAS LAS SECCIONES

Agronegocios  
Asesoría Legal

Alta Gerencia  
Crisis Financiera

Análisis  
Comunidad

### MANTÉNGASE CONECTADO

Mesa de Generación de Contenidos  
Nuestros Productores

